

Localisation

Située dans la partie centrale de la région des monts des Ksour à une attitude moyenne de 1050m, la Commune de Tiout s'étale sur une superficie de 792 km², avec une densité moyenne de 6 hab/km². elle constitue la première Oasis du sud Oranais qu'un voyageur venant du nord croquera sur son chemin vers le Sud. Administrativement, la Commune de Tiout est rattachée à la Daira d'Aïn Sefra. A caractère rural, cette commune possède une vocation agricole et pastorale avec un artisanat à base de laine et d'alfa..

Tiout, située à 1.055 mètres d'altitude, son aspect est des plus pittoresque au milieu de magnifique bouquets de palmiers et de grands rochers de grés rouge. Le ksar est enfoui au milieu de jardins très étendus dans lesquels des vignes gigantesques s'entrelaçant aux amendiers, aux pêchers, aux figuiers. De nombreux et curieux dessins creusés sur le flanc vertical des rochers, à l'entrée de l'oasis ont été trouvés par le docteur Jacquot. Les guerriers y sont représentés avec des plumes sur la tête et armés d'arcs et de flèches. On y voit aussi figurer un éléphant, animal qui n'a pas dans ces contrées depuis les anciennes époques. L'oasis de Tiout est aussi classé [Zone humide](#) par la convention RAMSAR.

Aperçu historique

L'histoire de ce ksar se confond avec l'histoire d l'homme, de ses saints soufis. Elle se confond aussi avec les dynasties qui ont régné pendant des siècles (les Zianides) ainsi que les pistes des caravaniers de 8^{ème} siècle.

Venus de Tlemcen au début du 14^{ème} siècle, L'AHLAF se sont installés aux abords de Tiout, et alors le Ksar de Tiout a été construit (Hassi Lahlaf). OULED RAHMOUN venus d'El Saguia El Hamra ont initié la construction de quelques parties du Ksar. Au début du 14^{ème} siècle " Sidi Aissa" a construit une maison et une partie de la mosquée, pour qu'il soit succédé par "Aissa Ben Abdallah" de la tribu de Ouled Rahou qui habite le ksar. Le chérif "Sidi Aissa" (qui a donné son nom au Djebel Aissa de la région d'Ain Sefra) et Aissa Ben Abdallah se sont installés à Tiout pendant longtemps. Le saint soufi "Sidi Ahmed ben Youcef" de la ville de Meliana s'est installé et eu comme descendance Les "Ouled Ben Miloud".

Ksar Tiout

Écrit par Administrator

Lundi, 16 Août 2010 17:46 - Mis à jour Jeudi, 19 Août 2010 07:32

A la fin du 18 ème siècle " Si Ben Miloud El Kébir descendant de la ligne de Sidi Ahmed Ben Youcef se marie de la tribu de Ouled Sidi Aissa.

Depuis le début du 14 ème siècle J.C L' AHLAF se sont installés à Tiout et ont habité l'ancien Ksar, Hadjrat L' AHLAF est la pierre qui témoigne leur présence dans ce vieux ksar qui a connu une succession d'habitat d'origine berbère qu'on peut limité en trois grande familles Les Beni Ameur, Lahlaf et les Ouled Rahou.

Sidi Aissa et Sidi Ahmed Ben Youcef s'evetuerent pour défendre les valeurs de l'Islam et de son enseignement .Il est à signaler que le ksar de Tiout est l'un des plus ancien Ksour de la région sa création date de 8 siècle.

Tourisme



